
議事日程第３号の２ 

 

                  令和６年６月19日（水）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問 

 

質  問  者 質   問   事   項 

22番 梅木 忍 

（北上まほろばクラブ） 

 

１ 公共交通の役割及び合理的配慮・社会的責任につい

て 

 (1) 無人駅における利用者の安全性・利便性の向上に

ついて 

 (2) 交通系ＩＣカードの普及・利便性拡大について 

２ 市民の学びの場・生涯学習の継続について 

(1) ＮＨＫ文化センター北上教室の設立からこれまで

の経緯について 

(2) 北上市アカデミー教室（仮称）の設立について 

  



質  問  者 質   問   事   項 

13番 藤原 常雄 

（新清会） 

１ 北上市議選を振り返って 

 (1) 過去最低の投票率50.68％をどう考えているのか 

(2) 期日前投票者数の年代別の内訳は 

(3) 56投票所の19時以降の投票状況について 

(4) 若年層特に20代への選挙啓発活動の取組状況、及

び高齢者や障がい者等の移動困難者に自宅等から投

票所まで移動支援の対応状況について 

(5) ポスター掲示板の配置基準、及び掲示板の撤去後

の処置について 

(6) 開票作業が遅れて最終確定が翌日になった要因に

ついて 

(7) 選挙費用のうち、市の支払分が非常に遅かったが

その理由について 

２ 北上さくらまつり期間中のイベントについて 

(1) 北上川こいのぼり掲揚、渡し舟・観光遊覧船・観桜

会の中止について 

(2) 消防演習を締めくくる「くす玉わり」放水の中止

について 

(3) ４月29日（祝日）の消防演習を４月の最終日曜日

への見直しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

23番 安德 壽美子 

（日本共産党北上市議団） 

 

１ 物価高騰からくらしと営業を守る施策について 

 (1) 物価高騰による市民生活への影響と認識について 

 (2) 市民のくらしを守る対策について 

(3) 中小事業者への支援策について 

２ 生活道路の整備促進について 

(1) 生活道路の整備について 

３ 学校教育の環境の整備推進について 

(1) 学校給食費の無償化について 

(2) 統合北上中学校の体育館の空調設備設置について 

25番 高橋 孝二 

（北政会） 

 

１ 北上市大学設置基本調査報告について 

 (1) 北上市大学設置基本調査結果報告の疑問点について 

 (2) 北上市に在住する高校生の理工学部系への進学者数につ

いて 

(3) 開校後の学生確保数について 

(4) 開校後の大学運営について 

(5) 大学設置場所について 

(6) これから検討すべき取組みについて 

２ 児童・生徒の「いじめ問題」への対応と再発防止策について 

(1) 令和５年度に北上市教育委員会が認知した、児童・生徒の

「いじめ問題」は解決されたのか 

(2) 「重大事態」と認知された案件の第三者委員会設置はいつ

なのか 

(3) 新たに発覚した「いじめとして認知」されたことについて 

(4) 「スクールソーシャルワーカー」の活動実績について 

(5) 「いじめ問題」の再発防止策を示すこと 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

１番 藤原 慶 

（北新ネット） 

 

１ 空き家等の活用について 

 (1) 空き家等の利活用の促進と中古住宅市場の活性化につ

いて 

２ スケートボードパークの設置検討について 

(1) スケートボード利用に伴う問題について 

(2) スケートボードパークの設置に関する市の考えについ

て 

３ 北上駅東西地下道について 

 (1) 衛生上及び利便性の問題について 

(2) 地下道の活用と整備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



議事日程第３号の３ 

 

                  令和６年６月20日（木）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

２番 千田 優子 

（北上まほろばクラブ） 

 

 

１ こどもまんなか社会の実現について 

 (1) 市長が考える北上市が目指す「こどもまんなか社会」

の考え方 

 (2) 教育長が考える、教育現場における「こどもまんな

か社会」の考え方 

 (3) 当事者であるこどもの意見を反映する方法をどのよ

うに考えているか 

２ 妊産婦に対する事業の充実について 

(1) 妊産婦医療助成事業の所得制限の見直しについて 

 (2) 産後ケア事業の拡充について 

９番 居駒 勉 

（新清会） 

１ 北上市史編さん事業について 

 (1) 市史編さん事業について、当市としての考えは 

 (2) 市史編さん事業の進捗はどの様になっているか 

２ 地区交流センター職員の処遇改善について 

 (1) 交付金の基準緩和後の状況はどの様になっているか 

 (2) 地域づくり組織の職員給与水準をどう捉えているか 

  



質  問  者 質   問   事   項 

４番 田島 清美 

（日本共産党北上市議団） 

 

１ 常盤台地域幹線道路（県道相去・飯豊線）の安全につい

て 

 (1) 大型商業施設周辺道路について 

２ 公共交通の利用促進について 

７番 八重樫 民德 

（北上まほろばクラブ） 

 

１ 市道の維持管理・改良整備について 

 (1) 道路維持管理に係る認識について 

(2) 道路ストックマネジメント計画の実行性確保につい

て 

(3) 市道の維持管理・改良整備に係る人材確保・育成、予

算確保について 

(4) 辺地エリアの道路維持管理、改良整備について 

11番 藤田 民生 

（新清会） 

１ 江釣子学童保育所の拡充について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



議事日程第３号の４ 

 

                     令和６年６月21日（金）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

10番 髙橋 久美子 

（日本共産党北上市議団） 

 

 

 

１ 住民が望む医療の提供について 

 (1) 無医地域への「へき地医療支援」を受けるための取り

組みについて 

 (2) 本格運用中のモバイルクリニック推進事業について 

２ 子ども妊産婦医療費助成事業などの医療費助成の拡充

について 

 (1) 妊産婦医療費助成について 

 (2) 子ども医療費助成について 

 (3) 重度心身障がい者医療費助成について 

 (4) 北上済生会病院で行っている「無料低額診療事業」の

周知について 

３ いのち守る国民健康保険について 

 (1) 短期保険証について 

(2) 国保税の引き下げについて 

(3) 妊産婦への国保税引き下げの周知について 

  



質  問  者 質   問   事   項 

15番 平野 明紀 

（北上まほろばクラブ） 

 

 

 

１ 学童保育所の運営について 

 (1) 学童保育所の運営方法について 

 (2) 学童保育所施設整備・受け皿確保について 

２ 指定管理のあり方について 

(1) 指定管理における労務費の確保について 

 (2) 公益法人等への職員の派遣について 

(3) 公益法人等における従業員の処遇について 

３ 自治公民館整備費に係る補助について 

 (1) 自治公民館整備費に係る補助の現状と課題について 

８番 佐々木 護 

（北上まほろばクラブ） 

 

 

 

１ 不登校児童生徒への支援について 

 (1) 不登校児童生徒への支援について 

 (2) 関係機関等との連携について 

(3) 関係各課の職員数について 

２ 北上市文化芸術推進基本計画について 

(1) 「市民文化政策」の考え方の周知について 

 (2) 北上市文化芸術推進基本計画策定後の事業見直しに

ついて 

(3) 多様な分野との連携について 

３番 白鳥 顕志 

（北上まほろばクラブ） 

 

１ コロナワクチンの影響把握と今後の遺伝子ワクチンに

ついて 

 (1) コロナワクチンの被害者の把握と市民への情報周知

について 

 

  



質  問  者 質   問   事   項 

18番 小原 享子 

 

１ 帯状疱疹ワクチン・ＨＰＶワクチンの推進について 

 (1) 帯状疱疹ワクチン接種への公費助成について 

 (2) ＨＰＶワクチンの推進について 

２ 聴こえに支障のある来庁者への支援策について 

(1) 聴こえ難い方への窓口対応の現状について 

(2) コミュニケーションの改善のため、軟骨伝導イヤホ

ン・集音器を導入する考えはないか 

 

 

  



議事日程第３号の５ 

 

                     令和６年６月24日（月）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（６月21日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

24番 星 敦子 

 

１ こども施策の充実と体系化について 

 (1) こども政策・既存事業の整理・体系化について 

 (2) 「こども・若者・子育て」当事者の意見反映について 

(3) 北上市こども計画について 

 (4) 困難を抱える子どもへの具体的対応について 

(5) 幼児・学校教育での学習について 

 (6) 北上市こども権利条例の制定について 

２ 100年後の展勝地の姿について 

 (1) 展勝地エリア一体について 

 (2) 展勝地公園の指定管理について 

 (3) 展勝地レストハウスについて 

 (4) 民俗村のあり方について 

16番 熊谷 浩紀 １ 防災・減災への取り組みと強化について 

(1) 気象防災アドバイザーの必要性について 

 (2) 逃げ遅れを防ぐ、命を守る防災アプリについて 

(3) 屋外型ＡＥＤボックス等により人命を救う取り組み

について 

 

 


